

## PALMA

**Troncos robados.**—La Guardia Civil de Selva comunica que en vista de una denuncia de sustracción de troncos de pino formulada por el vecino Juan Malraza Cánaves practicó diligencias para descubrir al autor del robo y que éstas dieron resultado que fueron ocupadas en el domicilio de un vecino de aquella villa 160 Kg. de troncos de pino, los cuales con el individuo de referencia puso dicha fuerza a disposición del Juzgado.

**Un ataque de celos.**—La Guardia civil de Sansellas ha denunciado al Juez Municipal a una vecina de aquella villa de 27 años por haber abofeteado a otra de 22, sin duda, dice, por causa de celos.

**Por buscar aceitunas.**—La Guardia civil de Esporlas ha denunciado a aquel Juez Municipal a dos vecinas de dicha villa a las cuales sorprendió en el predio Son Dameto rebuscando aceitunas (de cuyo puesto se les ocupó unos cuatro Kg. y medio) para lo cual carecían de la debida autorización.

**Matricula.**—Desde el lunes próximo día 20 del actual y hora de 10 a 12 de la mañana, queda abierta en este Instituto la matrícula oficial que dispone la Real orden de 22 de Octubre pasado, por un plazo de diez días improrrogables, para aquellos alumnos que no pudieron verificarla en el mes de Septiembre de 1918, a causa de la epidemia, ó por estar pendientes de examen.

**Centro de Pasivos.**—La Junta Directiva para el año de 1919 del Centro de Pasivos es la siguiente:

Presidente.—Don Andrés Muntaner y Clar.

Vice-presidente.—Don Juan García y García.

Vocal 1.º.—Don Agustía Martínez y García.

Vocal 2.º.—Don Juan Tomás y Contestí.

Vocal 3.º y tesorero de la Sección de Socorros.—Don Pío Cornebazana y Alvarez.

Tesorero del Centro.—Don José Santander y Aguiló.

Secretario.—Don José Sarmiento y Escalas.

**La bahía de Alcudia.**—Por Real orden de Hacienda se ha habilitado la playa denominada «C'an Picafor», de la bahía de Alcudia (Baleares), para el embarque, en régimen de cabotaje, de leñas y pistras procedentes de la finca titulada «Son Baujos».

**La Dituación.**—Hoy viernes y mañana sábado se reunirá la Diputación provincial en pleno.

**Esperantista Klubo Palma.**—En la Junta General que celebró esta sociedad en 14 del corriente quedó constituida la Junta Directiva en la forma siguiente:

Presidente.—Don Gabriel Alomar Ferragut.

Vice-presidente.—Don Juan Mascató Fornés.

Secretario.—Don Mariano Jaquotol Molina.

Vice secretario.—Don Monserrate Vich.  
Bibliotecario.—Don Antonio Ramis Capillonch.  
Vocal 1.º.—Don Juan Aguiló Valentí.  
Vocal 2.º.—Don Bernardo Rabassa Boyeras.  
Vocal 3.º.—Don Sebastián Villalonga Gelabert.

## Las subsistencias

Ampliando la noticia que publicamos en nuestra edición de ayer, referente al cofre que fué retenido anoche antes de la salida del vapor Mallorca, por el teniente de carabineros señor García González, ayudado por el cabo y los dos guardias que se hallaban de servicio, podemos añadir que dicho cofre no fué abierto ayer.

El motivo fué debido a dar tiempo a que durante el día pudiese presentarse el dueño a reclamarlo.

Anoche al retirarse del muelle el redactor que hace la información matutina, se enteró que no se había presentado nadie al cuartel de carabineros a reclamarlo, siendo muy probable que hoy sea abierto, por orden del Administrador de la Aduana, para saber lo que contiene.

Se sospecha que en él haya almacenados una gran cantidad de huevos, colocados en una doble caja de zinc.

El Teniente de Alcalde del 4.º Distrito, don Juan Rosselló, dispuesto a que se cumplan los preceptos de las Ordenanzas municipales, en lo que afecta a la venta del pan, ha dado órdenes terminantes para que en todos los puestos destinados a la venta de pan en la Plaza Mayor, se coloque un cartelón anunciando al público el precio por kilo que según clase se expone de dicho artículo, y unas balanzas con sus correspondientes pesas para la venta del mismo, no dudando que los compradores, secundando la acción de la autoridad, exigirán la venta a peso de dicho artículo, denunciando a los que se resistan a hacerlo así, para imponerles el debido correctivo.

Además, el señor Rosselló, por mediación de los Celadores, ha hecho observar a los que se dedican a la venta de pan en dicha plaza y vías públicas inmediatas, que dicha mercancía deberá tenerse expuesta al público en las condiciones prevenidas en las citadas Ordenanzas y muy especialmente en departamentos extremadamente limpios y cubiertos de tela metálica ó gasa, pues, de lo contrario, serán castigados los contraventores de dichas disposiciones.

**La circulación de substancias alimenticias**

La supresión de gutas

La «Gaceta» publica la siguiente Real orden:

«Ilustrísimo señor: La defensa del interés público, integrado por el de los consumidores, que son todos,

obligó a poner trabas a la libre circulación de algunas substancias alimenticias. Estas restricciones están justificadas únicamente en la medida que son indispensables para conseguir el fin a que fueron encaminadas. Por eso ha de ser propósito siempre próximo a la ejecución el suprimirlas, en beneficio de los productores, a medida que se las considere innecesarias ó que razonablemente se estime que se llegará a la hora de ensayar la supresión, sin menoscabo de la eficacia tutela que sobre la distribución de substancias incumbe al Poder público en las presentes circunstancias.

No puede, sin embargo, prescindirse en absoluto de los datos estadísticos sobre existencias y movimiento de dichas materias alimenticias, que mediante esas trabas se obtienen, ni puede sacrificarse enteramente la información que suministran al plausible intento de ir restableciendo gradualmente la libertad de tráfico interprovincial. Y con ánimo de conciliar ambos designios, cumpliendo el deber impuesto a este ministerio, con la menor lesión posible de los agricultores.

S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer:

Primero. Las gutas de que trata la Real orden del 25 de Noviembre de 1917 y el Real decreto del 10 de Agosto último sólo serán exigidas para la circulación del trigo y sus batinas, de los aceites y del arroz.

Segundo. Los tenedores de las demás materias cuya circulación está hoy sujeta a la expedición de gutas quedan obligados a presentar en los respectivos Ayuntamientos declaraciones de las partidas que entren y salgan a su cargo en sus respectivos términos municipales.

La omisión del cumplimiento de este deber no será obstáculo para la circulación de las mercancías; pero será castigada con multa, en la cuantía que las respectivas Juntas provinciales de Subsistencias hayan establecido previamente.

Tercero. Los Ayuntamientos, primero y las Juntas provinciales de Subsistencias después, sobre la bases de las declaraciones de que se trata el número anterior, tendrán el movimiento de altas y bajas para la forma prevenida en el Real decreto de 21 de Diciembre de 1917 y disposiciones complementarias del mismo.

Cuarto. Cuando por circunstancias excepcionales, entiendan las Juntas provinciales de Subsistencias se debe exigir que la circulación de otra ó otras mercancías que las que expresadas quedan vaya acompañada de la correspondiente guta, elevarán a este ministerio la oportuna propuesta, exponiendo las razones en que se funda la petición, que será otorgada si aquéllas aparecen suficientes.

Lo que de Real orden comunico a V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios a V. I. muchos.—Madrid 10 de Enero de 1919.—Argente.—señor subsecretario de este ministerio».

Ha salido para Madrid el joven médico Odontólogo, Dr. Jaime Ferrer.

Después de larga dolencia que la ha retenido en cama durante dos meses, se halla completamente restablecida la joven y distinguida señora doña María Ratier, de Sabater.

Se encuentra enfermo de cuidado en Barcelona, donde ha sufrido una delicada operación el joven Tenedor de Libros de la Ilesña señor Canet.

Desearnos su restablecimiento.

Ayer se celebró la boda de la bella señorita Amelía Valenzuela Ladaría, hija del Senador del Reino don Juan Valenzuela, con el joven industrial don Antonio Gordiola.

La boda se celebró en la capilla del Sa-

grario de la iglesia de San Francisco, por el Económico de Santa Eulalia señor Auba.

Apadrinaron la boda la madre del novio doña Antonia Manera viuda de Gordiola y el padre de la novia; siendo testigos de la desposada don Francisco Gamarra, don Luis Salvador Vives y su hermano Dr. Valenzuela, y por el novio sus hermanos don Bernardo y don Gabriel, y don Pedro Darder.

Al entrar los novios en la Iglesia, resonó la Marcha Nupcial de Mendelshon ejecutada en el órgano.

El señor Auba dirigió la palabra a los recién casados, pronunciando sentida plática, dando luego lectura a telegramas de los Excelentísimos señores Nuncio de Su Santidad, Obispo de Sion, Obispo de Lérida, Obispo de Tenerife y a una carta de nuestro ilustre Prelado.

Desearnos a los desposados inabarcables dichas.

Ayer contrajeron matrimonio en la capilla de la Purísima de esta Santa Catedral Basílica la bella señorita Coloma Colomabás y Mora y don Pedro Garau Comas.

Fueron padrinos del novio su padre don Onofre Garau y don Juan Fuster y de la novia sus hermanos don Benito y don Pedro.

Les deseamos toda clase de felicidades.

Ayer salieron para Ibiza y Valencia, en el vapor «Rey Jaime II», don Francisco Pacheco, don Francisco Fariñas, don José Agmat, don Fernando Alzamora y don Antonio Sagse.

También se embarcó en dicho buque el Barón de Villalba, acompañado de su distinguida señora.

Desde hace algunos días se halla enfermo el editor copropietario de este periódico don Jerónimo Amengual y Sampol.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Como verá el lector en la sección telegráfica, ha sido nombrado Gobernador Civil de Baleares don Manuel Ruiz Valarino, en sustitución de don Mariano de la Vega Inclán.

Anoche falleció el joven estudiante don José Mercadal Roser.

Su muerte será muy sentida por tronchar una vida en plena primavera y por las dotes que adornaban al finado.

Descanse en paz. Reciba su afligida familia nuestro pésame.

## Mercado de Inca

Almendrón, de 130'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).

Trigo, de 00'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Cañada, de 00'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 17'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 14'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer 30'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 25'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 24'50 a 00'00 id.

Maíz, de 25'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 45'00 a 00'00 id.

Garbanos, de 35'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 4'50 a 00'00 onza.

## Teatros

**Lirico**  
Hoy a las seis y cuarto se pondrá en escena la opereta en tres actos «La Duquesa del Tabarin».

Para el sábado se anuncia el estreno de Pimponet.

**Cine Moderno**  
La empresa nos comunica que sien-

do hoy la festividad de San Antonio la función dará principio a las 3 y media tarde, estrenándose los episodios 5.º y 6.º de la serie «Vindicator».

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**

Concluyen en Santa Magdalena dedicadas a San Antonio de Viana y a la Beata Catalina Tomás; Exposición a las seis; a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Constantino Malumbres, O. S. A.; por la tarde a las seis y media Rosario, Trisagio, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro en honor del milagroso Niño Jesús de Paaga: Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde a las seis y media Rosario, novena, sermón por el Rdo. P. Victorio Martín, cánticos al Niño Jesús y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En San Nicolás, a las nueve y media se cantará Tercia y acto seguido la Misa mayor en honor de San Antonio de Vianar.

En San Antonio Abad, fiesta en honor del glorioso Anacoreta; a las diez y media se cantará la Misa mayor con música, partitura del Mtro. Ballvé y sermón por el Rdo. don Vicente Fran, Cura Regente de la Santísima Trinidad, y al anochecer, rezado el Santo Rosario, se hará un devoto ejercicio.

En el Temple, a las siete, durante una misa, empezará la novena en honra de la Sagrada Familia.

**Visita a la Corte de María**

A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

**Para mañana**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**

Continúan en honor del milagroso Niño Jesús de Praga: Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde a las seis y media Rosario, novena, sermón por el Rdo. P. Marcelino Fernández, cánticos al Niño Jesús y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Jaime en obsequio del mártir San Sebastián, patrón de Palma: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de core, Rosario, novena con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, SS. CC. y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En Sta. Cruz (hoy día 17), a las seis de la tarde, después del Rosario, empezará un Triduo en honor de la Sagrada Familia, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro., costeado por los PP. Teatinos y Coros de la Visita Dominiiliaria.

En San Felipe Neri, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de Santa Victoria.

En la misma iglesia, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe Neri.

**Visita a la Corte de María**  
A Nra. Sra. del Buen Suceso en San Nicolás.

## «La Palma de Mallorca»

Compañía Mallorquina de Electricidad

PRECIOS TRANSITORIOS que regirán para el fluido eléctrico de alumbrado que se consuma ó haya consumido a partir desde el 1.º de Enero del corriente.

Quedan excluidos de los siguientes precios los abonados que suscribieron contrato a partir del 1.º Abril 1918.

Esta reorganización de tarifa y baja que son debidas a mayor rendimiento y una pequeña disminución conseguida en el precio del combustible, regirán hasta la plena marcha de la Nueva Central ó que otras sucesivas reducciones de precios del combustible, disminuyan de la Compañía el quebranto que representa actualmente por exceso de costo sobre su valor normal.

**Precios por Kwh**

De 0 a 5 . . . . . 1 00 pta.  
De 5 a 10 . . . . . 0 95 »  
De 10 a 25 . . . . . 0 90 »  
De 25 a 35 . . . . . 0 85 »  
De 35 a 50 . . . . . 0 80 »

Para los grandes consumidores precios a fijar según la cuantía de su consumo y horas de utilización.

Además los abonados tienen el derecho de utilizar contadores de su propiedad que reúnan todos los requisitos reglamentarios.

Los que tengan contadores de esta Compañía ó deseen utilizarlos, lo harán por conducto de la Electro Mecánica Industrial, satisfaciendo en concepto de alquiler, la cuota mensual, con arreglo a la siguiente tarifa:

1 amperio . . . . . 0 80 pta.  
2 . . . . . 0 90 »  
3 . . . . . 1 10 »  
4 . . . . . 1 20 »  
10 . . . . . 1 50 »  
15 . . . . . 1 90 »

**Condiciones**

Para tomar acometidas podrá el abono utilizar el servicio del industrial que tenga por conveniente bajo la inspección de los técnicos y reglamento de la Compañía, reservándose ésta exclusivamente el empalme a la red, cuyos trabajos prestará gratuitamente.

Las conexiones se efectuarán por riguroso turno de petición, siendo indispensable para solicitarlo que esté completamente terminada la instalación interior para que pueda ser debidamente inspeccionada.

Estando en estudio la parte correspondiente al fluido consumido como fuerza motriz, en breve circularemos a nuestros abonados precios y condiciones.

Palma 15 Enero de 1919.—Por acuerdo del C. de A.; El Secretario General, Antonio Rosselló García.

## QUESOS

Pata-gras. — Gruyer. — Bola

Nata en piezas pequeñas.

Mañón superior Mallorquin especial.

Pnis extra

Miércoles y sábados REQUESON

Todos los días MANTEQUILLA FRESCA.

Gaballo de seis años, excelente para tiro de carró y laboreo, se vende. Razón «Cosa Anunciadora».

# TELEGRAMAS

## La paz

**Telegramas de Madrid**  
Madrid 15 a las 24

**¿Lenine en Barcelona?**

Comunican de Barcelona que durante la tarde se ha dicho insistentemente en dicha capital, que se hallaba en la misma entre los súbditos rusos desembarcados recientemente, el ex-Presidente del Gobierno ruso, Lenine.

**Abdicación de la Gran Duquesa de Luxemburgo. Tranquilidad**

Luxemburgo.—El Gobierno ha anunciado la abdicación de la Gran Duquesa de Luxemburgo a favor de su hermano.

Se ha restablecido el orden en el Gran Ducado, disolviéndose el comité republicano.

La Cámara se reunirá el día 16 para decidir la forma de Gobierno.

**Contra el bolchevismo**

Nauen.—10.000 alemanes que viven en Suiza enviaron telegramas a Ebert, ofreciéndole el apoyo contra los bolchevistas.

**Por el asesinato de Jaurés**

París.—La vista del proceso contra el asesino de Jaurés, ha sido fijada para el 24 de marzo.

**Los «spartakus» detenidos**

Berna.—Los espartaquistas llenan las prisiones de Berlín; hay detenido más del 70 por 100 de los que tomaron parte en la última revuelta.

**Expulsión de bolchevukis en Suecia**

Estocolmo.—Unos cuarenta agentes bolchevukis fueron invitados a abandonar inmediatamente Suecia.

**Pidando dimisiones**

Amsterdam.—Se ha organizado una manifestación de obreros de Hamburgo para pedir la dimisión del Consejo de Obreros y soldados.

**Los socialistas belgas**

París.—Los delegados de los partidos obreros belgas espusieron ante la Comisión administrativa del partido socialista el punto de vista de los obreros belgas hostil a todo encuentro con socialistas y demócratas alemanes promoviendo una reunión previa.

**La reconstitución de la Internacional**

Bruselas.—Los miembros de la Mesa socialista internacional representando al proletariado de las potencias aliadas se han reunido para examinar en que condiciones podrá reconstituirse la Internacional.

Se cree que la reunión socialista se celebrará en París. Han sido designa-

dos Revandel y Mistral para asistir a la reunión de Bruselas.

**Reunión de delegados aliados**

París.—Ayer continuaron las reuniones de Delegados en el Salón del Reloj.

Si aumenta el número de los delegados se celebrarán en el gran salon del comedor antiguo.

**Diplomáticos extranjeros en París**

París.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Pichón recibió la visita de los diplomáticos extranjeros lamentándose de las restricciones del número de delegados.

Contestó el ministro que lo comunicaría a la reunión.

**Gobierno de coalición en Polonia**

Basilea.—Díen de Varsovia que Paderewski se ha encargado de formar un Gobierno de coalición que dure hasta las elecciones de la asamblea constituyente.

Paderewski continuará siendo jefe del Estado.

**Contra la agitación revolucionaria**

Milán.—El Congreso socialista condena la agitación revolucionaria y recomienda la conquista gradual de las libertades.

**Madrid 16 a las 5**

**Los «spartakus».—Socialización de las fábricas**

Copenhague.—Los espartaquistas han proclamado la República en Copenhague y Wermon amenazando con socializar las fábricas.

**Nueva duquesa de Luxemburgo**

Amsterdam.—El Gobierno de Luxemburgo ha comunicado a Francia la subida al trono de la duquesa Carlota en sustitución de su hermana Adelaida, que abdicó.

**Telegramas de Barcelona**

Barcelona 16 a las 23

**Disturbios en Petrogrado**

Copenhague.—Telegrafían de Hel싱fors que han llegado noticias de haber ocurrido graves disturbios en Petrogrado, a causa del hambre.

Mas de mil personas han recorrido las calles reclamando pan.

Las tropas han recibido orden de disparar contra la multitud.

**La huelga de Lima**

Lima.—Han sido entabladadas negociaciones para solucionar la huelga general.

**Crisis en Italia**

Roma.—Debido a la renuncia de su cargo presentada por el Ministro de Hacienda ha quedado planeada la crisis total.

**La República en Bremen**

Basilea.—Comunican de Bremen que en las elecciones celebradas para constituir el Consejo de obreros y soldados tuvieron mayoría los socialistas mayoritarios.

Entonces los independientes espartaquistas proclamaron la República comunista.

**¿República de Alemania del Norte?**

Copenhague.—Comunican de Dantrig que se realiza trsbjos para la formación de una República de la Alemania del Norte, que tendrá una Constitución parecida a la de Suiza.

**La asuccion bolchevukis en Odesa**

Zurich.—Telegrafían de Odesa que a pesar de la ponencia de las tropas francesas siguen las cuadrillas de bolchevukis dando golpes de mano en pleno día saqueando los almacenes franceses.

Son fusilados en el acto los que son cogidos infraganti.

Los franceses se ocupan a toda prisa en reorganizar la gendarmería.

**La reconstitución de la Internacional**

Bruselas.—Se reunió el partido socialista obrero belga y acordó que proceda ponerse al habla con el partido socialista alemán para reconstituir la Internacional Socialista.

Se celebró una reunión previa de socialistas de los países aliados de Bruselas para tratar este punto.

**Desórdenes en Ratibona**

Amsterdam.—Han ocurrido graves desórdenes en Ratibona.

Los «spartakus» han saqueado é incendiado muchas tiendas.

Ha sido proclamado el estado de sitio.

Los «spartakus» han hecho suspender los trabajos en las minas de Westfalia.

**En Berlín continua la lucha.**

—La familia de Liebknecht detenida

Basilea.—Comunican de Berlín que han sido detenidos la esposa y el hijo de Karl Liebknecht.

Este sigue en ignorado paradero.

